

A l'attention de **Madame Nathalie ALBERT-MORETTI**, Rectrice de l'académie de Dijon,
et de **Madame Pascale COQ**, Directrice académique
des services de l'Éducation nationale de la Côte-d'Or

Quetigny, le 27 janvier 2022.

Madame la Rectrice, Madame la Directrice académique,

Depuis de nombreuses années l'école élémentaire Les Huches François-Mitterrand, tout comme l'école maternelle, est l'objet de toutes nos attentions. Cet établissement scolaire accueille de nombreux enfants issus d'un quartier qui était encore classé il y a peu en Zone Urbaine Sensible (ZUS).

L'équipe éducative est très impliquée dans la réussite scolaire des élèves et elle sait pouvoir compter sur l'appui de la Ville qui apporte un soutien humain et matériel renforcé ainsi que sur la mobilisation constante des parents d'élèves.

Les interventions importantes du RASED – 24 élèves suivis en CP et CE1 - et du Programme de Réussite Educative (entièrement financé sur le budget communal) qui accompagne 24 familles du groupe scolaire, illustrent à la fois notre volonté commune d'offrir les meilleures conditions d'apprentissage aux élèves mais aussi le niveau élevé et grandissant des besoins en matière d'accompagnement des enfants et leurs familles. Les résultats des évaluations nationales pour les CP sont un autre indicateur significatif de cette situation préoccupante.

L'équilibre est donc très fragile et précaire.

Les dernières données sociales fournies aussi bien dans le cadre de l'analyse des besoins sociaux (ABS) que de la convention territoriale globale (CTG) démontrent une paupérisation et une précarisation croissantes de la population de ce quartier qui abrite, beaucoup plus qu'ailleurs, des familles monoparentales ou allophones.

Celles-ci, potentiellement plus fragiles, demandent un soutien plus important. Et nous ne devons pas négliger non plus toutes les conséquences sociales, éducatives et psychologiques directement liées à la pandémie que subissent de plein fouet les familles ainsi que la fatigue qui en résulte pour les équipes éducatives.

Ce constat globalement très inquiétant est partagé à la fois par vos équipes et par les services municipaux qui sont en contact quotidien avec les familles et nous remontent la nécessité d'un engagement collectif pérenne pour continuer d'assurer leurs missions de service public dans de bonnes conditions.

.../...

Or, à la rentrée dernière, cette école a déjà dû faire face à la suppression du dispositif « plus de maîtres que de classes », en partie « compensée » par l'ouverture d'une septième classe.

Aujourd'hui, nous découvrons avec stupeur et désarroi l'intention de l'Education nationale de fermer une classe à la rentrée prochaine. L'école passerait ainsi à 6 classes, ce qui porterait la moyenne à 24,5 élèves par classe.

Cette décision si elle est confirmée n'est tout simplement pas acceptable et n'est absolument pas à la hauteur des enjeux sociaux et éducatifs. Elle est de nature à saper tous les efforts réalisés jusque-là, l'éducation étant l'un des piliers historiques de l'action municipale.

Elle nous paraît d'autant plus incompréhensible que les effectifs ont augmenté depuis la rentrée, passant de 146 à 157 élèves, et que cent quatre-vingt-dix (190) logements vont être livrés cette année et en 2023 dans le cadre du projet Cœur de ville, dont cent-quatorze (114) T3, T4 et T5. Or, l'école élémentaire des Huches François-Mitterrand sera l'établissement de secteur pour ces nouveaux logements.

Par conséquent, nous sollicitons collectivement une rencontre dans les meilleurs délais pour vous exposer toutes les raisons qui vous permettront, nous l'espérons, de revoir votre décision de fermeture, dans l'intérêt supérieur des élèves, afin de favoriser leur épanouissement et leur assurer le meilleur avenir possible.

Vous remerciant de votre attention,

Nous vous prions de croire, Madame la Rectrice, Madame la Directrice académique, en l'expression de notre considération.

Rémi DETANG

Maire de Quetigny

Vice-président de Dijon Métropole

Président de l'EPFL de Côte-d'Or

Les représentants des Parents d'élèves

Ecole élémentaire les Huches François-

Mitterrand



Handwritten signatures in blue ink, including several illegible signatures and a signature that appears to read 'Sébastien M...'.